

ADELANTE,

PERIODICO CIENTIFICO Y LITERARIO.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Salamanca.—Un mes 3 rs.—Un trimestre 14 id.—Fuera de sala
manca.—Un trimestre 17 rs.

NUMERO 35

23 DE AGOSTO DE 1860.

SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS.

Inserta anuncios gratis á los suscritores, y á los que, no lo sean, á precios convencionales.

No hace muchos dias que se inauguró el camino de hierro de Valladolid á Santander, y ya la comarca que atraviesa se agita con desusado alborozo, porque la circulacion de mercancías y viajeros supera las esperanzas concebidas.

Medina del Campo verá muy pronto llegar los trenes á sus derruidas murallas, y aquel pueblo cuyo recinto tantas riquezas acumulaba en otras épocas, levantará las ruinas que hoy atestiguan su heroica defensa en tiempo de las comunidades, y volverá á adquirir parte, sino todo el movimiento que le animó cuando su feria era una de las mas célebres de Europa.

La locomotora va á pasar rozando los límites de nuestra provincia; de esta provincia abundante en productos, notable por el ingenio y laboriosidad de sus habitantes, pero cuyo movimiento ha estado durante siglos, entorpecido por los vínculos que la propiedad territorial encadenaban, atándola á mayorazgos y corporaciones. Alcémolos pues á saludar en la máquina de vapor al genio poderoso de nuestro siglo, y procuremos incorporarernos á la marcha progresiva de este, dejando á un lado estériles lamentaciones.

Un escritor ilustre ha dicho que perece el que intenta oponerse á la marcha del mundo. No es eso solo: tambien cae arrollado el que se para. En medio de ese continuo y progresivo movimiento, intentar la resistencia ó detenerse, son errores igualmente mortales. Es preciso seguir adelante, incorporarse á la corriente de la civilización, penetrar su espíritu, entusiasmarse por ella, sacudir la inercia, desterrar el egoismo y limpiar el ánimo de hábitos y aprensiones anticuadas.

He aquí la idea que nosotros quisieramos infundir en los habitantes de esta provincia, y de cuantas en iguales circunstancias se hallen. La inercia, esa gravísima enfermedad moral, es la que nos aqueja y amenaza dejar nos arrinconados, cuando el genio de la industria y del comercio pasan ante nosotros desplegando sus poderosas alas. Y no es porque ilustracion y fe en las mejoras faltén á los individuos; es porque no reciben impulso sus felices disposiciones; es porque no se pone en juego el gran resorte de la asociación.

Las provincias á que aludimos, han sufrido un cambio muy profundo en sus condiciones morales y materiales de existencia; cambio beneficioso, cuyos frutos ya hoy se perciven y que guarda en no lejano porvenir mayor abundancia de ellos, pero que necesita el empleo de recursos que así favorezcan su desarrollo como eviten el de los males que al lado de todas las cosas humanas se levantan.

Los individuos aislados no pueden dar cima á todo lo que para remediar las necesidades públicas es preciso: el Estado no debe mezclarse en muchas de esas cosas, porque su funcion se limita á los grandes intereses que solo puede dirigir el que reasume en sí todas las fuerzas sociales; resta pues la asociación en la cual se combinan y armonizan esos dos elementos antitéticos, el Estado y el individuo.

Mas qué relacion, se nos dirá, tienen semejantes consideraciones con la inauguracion de ferro-carriles que mencionamos, al principiar el

artículo? Cabalmente esos hechos son los que han trabajado á nuestra memoria las anteriores ideas, porque el principio de asociación bien realizado, es el único que puede hacernos aprovechar el beneficio de las máquinas que van á correr tocando los lindes de la provincia.

Uniendo en un mismo pensamiento los municipios, las corporaciones provinciales y los individuos mas ó menos pudientes, es como se conseguirá en no largo plazo que los rails atraviesen nuestros campos, que á ellos se enlacen buenos caminos, y que la produccion y la riqueza se acrecienten. Sin esfuerzos y sacrificios no se llega á grandes fines, y hasta ridiculo será vivir esperando que vengan de fuera á pensar y obrar por nosotros.

Un famoso Senador de la antigua república romana, concluía todos sus discursos con el *«delenda est Carthago»* que nos ha trasmitido la historia. A imitacion suya nosotros repetiremos de continuo, aun á riesgo de pasar por pesados, *«caminos y ferro-carriles»*; esta es la necesidad mas apremiante de la provincia de Salamanca, si no quiere sufrir la suerte de los que se paran en medio del universal movimiento. Así lo comprenden cuantos hablan y piensan acerca del asunto. ¿Cómo pues sucede que no veamos resultados, ni apenas indicio de pretenderlos?...

Estos y otros fenómenos analogos iremos estudiandolos en el *«adelante»*, haciendo aplicacion de las ideas que tal vez en el presente artículo parezcan algo vagas, si bien son altamente prácticas y verdaderas.

A. G. S.

DEFENSA DE LA FILOSOFIA.

En uno de los últimos números lei que la Universidad acaso peligrase, y que un hombre grande, que la estimaba, habia dicho que el mayor peligro le tenia en sí misma. En mi humilde concepto, este último peligro es el que se debia conjurar.

Era preciso para esto que la Universidad, teniendo un periódico científico, tratara de ensalzar este por todos medios.

Uno de ellos debiera ser cuidar de cuanto se publica en las Revistas extranjeras y combatir las malas ideas que muchas veces nos traen para aumentar el escepticismo, que por desgracia va minando á todas las clases del saber.

Como muestra de lo que yo deseo, mando á V., Sr. Director, unas cuantas líneas que compuse para la Revista de Instrucción pública, á instancia de su anterior Director, mi íntimo amigo.

«Mr. Etienne Vacherot, Director de L' Avenir, y autor de la historia de Alejandria, se separó de la enseñanza oficial por la doctrina del tercer tomo de dicha historia; y segun uno de sus comentadores, parece que con razon, porque no quiso perder los motivos de vivir por las comodidades de la vida. *Propter vitam vivendi perdere causas.*»

Sea de esto lo que fuere, es lo cierto, que el autor de la historia de la Escuela de Alejandria, ha dado á luz otra obra titulada: *La Metafisica y la ciencia ó principios de la Metafisica positiva.*

Este repertorio de racionalismo no ha parecido bastante puro á otro célebre racionalista, miembro del Instituto, que acaba de publicar en la Revista de ambos mundos un largo artículo sobre la Metafisica. Este célebre racionalista, miembro del Instituto, se llama Ernesto Renau.

Yo convengo, Sr. Director, en que es menester mucha osadía para impugnar desde Salamanca á un miembro del Instituto; pero V. convendrá tambien conmigo en que este linage de osadías, en este siglo de osados, es el que puede hacer sonar el nombre de nuestra Universidad.

Antes que á la osadía, hay que atender á si podemos ó no entrar en lid con tales colosos, porque de no contar con bastantes fuerzas, dañariamos la causa que defendieramos. Voy pues de mi cuenta y riesgo por ahora á ensayar mis pocas fuerzas con la Revista de ambos mundos, ó con su colaborador Renau.

Comienza este su concienzudo artículo manifestando: que las especulaciones filosóficas han cesado en los últimos treinta años: que Hume recogió la herencia de las últimas consecuencias del cartesianismo y del sensualismo: que despues la escuela positiva ha quedado sola en pie, activa, llena de esperanzas, pero de esperanzas que no contradicen aquel silencio, porque el primer principio de la Escuela positiva es la negacion de toda Metafisica, y que si sus votos se realizaran no asisfiriáramos los vivientes mas que á los funerales de la especulacion abstracta: que la piedra sobre la filosofia está tan bien encajada, que puede decirse de ella lo que Petrarca decia de la Italia: *Dormirá sempre é non fia chi la svegli.*

Medrados estamos, exclamé yo al leer citado artículo! La filosofia muerta y sepultada bajo una enorme losa, que ni Cavour ni Victor Manuel podrán remover! Treinta años de silencio sepulcral! Ni una sola voz filosófica!.. Hume ó el escepticismo recogiendo la cosecha de tantos trabajos filosóficos, de tantas escuelas, de tantos estudios! Que cuadro!

En verdad que si la sociedad llegara á nutrirse... pero harto nutrida va, del puro racionalismo, no habria que preguntar de donde vienen la debilidad de las convicciones, la inercia de los caracteres, la flogedad de las acciones... Pobre sociedad! sociedad agitada, sociedad enfermiza, que el escepticismo descompone, que los sofistas esplotan, y que no tiene aliento para tornar al puro venero de la filosofia, venero de generosidad, de filantropía y patriotismo.

Defendamos la filosofia, sean quienes fueren sus impugnadores: he aquí Sr. Director mi deseo, y ojala contribuya en las columnas del Adelante á tan noble empresa, con los breves artículos que le mandará S. S. S.

NICOMEDES MARTIN MARTOS,

REVISTA LEGISLATIVA.

Por Real orden del Ministerio de Fomento de 14 del actual se autoriza a Don Juan Antonio Alcántara, para que aproveche las aguas del rio Tómes como fuerza motriz de un molino harinero que intenta construir en el sitio llamado de los Cabaderos, término de Almenara, provincia de Salamanca.

Por otra del mismo del 18 se declara aceptada la proposicion hecha y garantida con el correspondiente depósito por D. Juan Floréz, para optar a la concesion del ferro-carril de Palencia a Leon, y se dispone que se anuncie desde luego la subasta para su adjudicacion, sirviendo de tipo la proposicion referida.

GACETILLA.

Segun tenemos entendido, el dia 2 del próximo Setiembre se abre al público la seccion de ferro-carril de Valladolid a Medina del Campo. Nos consta que para tal dia la Empresa de Diligencias de Salamanca a Valladolid, establecerá un servicio diario a Medina, y que para que este sea todo lo rápido y cómodo posible, ha aumentado el número de tiros, tanto que hay paradas de solo legua y media y muchas de dos leguas. Se están construyendo para esta linea en los acreditados talleres del Sr. Montoya, tres lujosísimas góndolas de 17 plazas, de forma moderna, las que se pondrán al servicio tan luego como se hayan terminado. Para que el viajero sea mas comodamente atendido, esta Empresa ha puesto de su cuenta carruajes en Valladolid, que le conduzcan de la Administracion a la estacion y vice-versa, y de acuerdo con la del ferro-carril, ha combinado las horas del servicio. A fuer de justos aplaudimos el celo de una Empresa que tanto bien ha hecho a Salamanca, pues merced a sus servicios que, a no dudarlo la habran costado crecidos desembolsos, hemos podido comunicarnos estos inviernos con Valladolid. Nos declaramos sostenedores de las empresas que, como esta, pospone sus intereses, y los compromete en las malas estaciones en pro del público. Justo es que se la favorezca. Reprobamos por el contrario la conducta de los especuladores ingratos que despues de utilizar en el verano, nos dejan incomunicados en los malos tiempos.

Fecundidad poética.—De un siglo a esta parte se han publicado en España y el extranjero mas de seiscientas obras de poesia española, sin contar el teatro que en igual tiempo ha debido producir, por un cálculo prudente, de tres a cuatro mil piezas originales y traducidas en verso.

Esta riqueza de las musas españolas, no tienen comparacion con la de los siglos anteriores, y les lleva ventaja, a escepcion del teatro, en el cual, ni la España moderna, ni todas las demas naciones juntas pudieron competir con nuestro antiguo teatro. Sabido es que solo el Fenix de nuestros ingenios, el inagotable númen de Lope de Vega, produjo en la literatura dramática cerca de dos mil piezas: y que el mismo nos dice en unos versos, para probar su facundia y facilidad en escribirlos: que mas de ciento (comedias) en ho-

ras veinte y cuatro, pasaron de las musas al teatro.

Si en la poesia dramática y épica no podemos rivalizar con los antiguos, en cambio, ni estos, ni ninguna nacion de las modernas es mas rica que la nuestra en la poesia lírica.

De los cien poetas, lo menos, que han muerto despues que Quintana publicó su coleccion de poesias líricas selectas castellanas en cuatro tomos, hasta el presente, pudiera formarse otra tan rica, selecta y abundante como aquella, y que nada dejase que desear a los amantes de nuestra literatura. Hay poeta lírico moderno, entre los contemporáneos, como Zorrilla, que ha escrito tanto como Lope de Vega, y puede rivalizar con varios de los antiguos, en la dramática, nuestro Breton de los Herreros, cuyo catálogo de obras asciende a 160. Pasan de sesenta las poetisas de este siglo.

Visita.—Se ha dispuesto por el Rectorado de esta Universidad, que el Inspector de Instrucción primaria de la Provincia salga inmediatamente a la visita de inspeccion, a las escuelas de los partidos de Ciudad-Rodrigo, Vitigudino, Ledesma y Salamanca. De desear es, que las Juntas locales y los Profesores, estén dispuestos a cumplir con el deber en que se hallan de facilitar al dicho Señor los datos indispensables para llevar convenientemente su mision. Los maestros, al llegar el referido funcionario a sus respectivas escuelas, tendrán contestado el interrogatorio, conforme al modelo inserto en el Boletín oficial de 19 de Marzo último.

Mas harinas.—Parece que en el término de Almenara se dará muy pronto principio a los trabajos de construcción de un molino harinero sobre el Tómes, pues para ello ha sido autorizado por una reciente real orden un capitalista de esta ciudad. Sino estamos equivocados son ya seis las máquinas harineras que mueven las aguas del rio de las musas.

En llegando San Lucas... Se ha declarado abierta la matricula para el curso Academico de 1860 en 1861, desde 1.º al 14 del próximo Setiembre, en el Instituto y Escuelas Normales de Maestros de ambos sexos, y del 16 al 30 del mismo, en la Universidad para las facultades de Teología, Derecho y Literatura hasta el Bachillerato.

Fotografía.—Hemos tenido el gusto de examinar algunas de las fotografías debidas al Sr. Peribañez, notables por la exactitud del parecido. Indudablemente el Sr. Peribañez es un fotógrafo consumado; presagiamosle numerosas y productivas visitas, pues la sensatez e ilustracion del pueblo salmantino no pueden dejar pasar desapercibido a un artista de tan notable mérito.

Carreteras.—Uno de los últimos dias ha sido señalada la de Ledesma, en el término de Valverdon, para principiar las obras a mediados de Setiembre, segun se nos ha informado.

Premio al valor.—Se han remitido al Gobernador civil de Avila, la cantidad de 1500 rs. juntamente con la medalla de honor que los estudiantes de esta Universidad designa-

ron al soldado de aquella provincia que habiéndose inutilizado en la guerra de Africa, se haya distinguido mas por su bravura y decision.

Historia natural.—Se ha colocado en una plataforma con verja de hierro el León africano que el Rector de esta Universidad tenia encargado para el gabinete de historia natural, y en ella se ha puesto tambien una panteón. Estos objetos, que hacian falta en el gabinete, resaltan ahora por su mérito y colocacion.

SECCION LITERARIA.

APUNTES BIOGRAFICOS.

Una terrible maldicion cayó sobre el pueblo de Cida. Las profecias del grande Oseas se cumplieron. Los hebreos sin templo, sin altares, sin sacerdotes, sin sacrificios se dispersaron entre las naciones sin confundirse con ningun otro pueblo. Su venida a España se pierde en la noche de los tiempos: empero es indudable que viendo reducida a cenizas la hermosa Jerusalem, los restos de las tribu de Benjamín y de Judá descendientes de David, se refugiaron en nuestra nacion. Seria posible que los hijos de los Patriarcas y Profetas, los descendientes de los reyes mas sabios de Israel, los depositarios en fin del libro mas antiguo, mas sagrado y respetable fuesen extraños a las ciencias y a las artes? Los Judios, dice nuestro profundo Balmes, en comunicacion con los arabes y los cristianos, se dedicaron tambien a la filosofía como lo prueban los nombres de Abenezra; Jons-Ben y Maimonides discípulo de Averroes. Otro tanto podemos decir con respecto a la medicina. En la Universidad de Salamanca florecieron profesores hebreos cuyos escritos han sido siempre citados y admirados hasta por los mismos extranjeros.

Uno de los mas célebres que en dicha Universidad florecieron es el Portugués Amato Lusitano, tomó este nombre dejando el de Juan Rodriguez de Castell-Branco, por haber nacido en este pueblo de Portugal provincia de Beira a fines del siglo XV: fué médico y cirujano. Adquirió singular reputacion en Salamanca, en cuya Universidad estudió, se graduó de doctor y enseñó la medicina. Segun Morejon a la edad de 18 años principió a ejercer en dicha ciudad la curia. Fué discípulo del famoso doctor Alderete. Pasó a Lisboa, marchó a Francia, despues a Mandes, refugiándose por último en Ferrara donde fué catedrático algun tiempo de medicina. Saló de esta ciudad para la de Venecia, de la que se retiró a la Marca de Ancona, aqui se declaró judío, mas tuvo que salir fugitivo, temeroso de ser castigado por apostata. El rey de Polonia y la república de Ragusa le llamaron, haciéndole extraordinarios ofrecimientos, los que reusó. Por fin llegó a Salónica donde profesó abiertamente el judaismo, en cuya sinagoga falleció.

Muchos son los escritos de este médico e innumerables las ediciones que de ellos se han hecho.

Comentó los dos libros de Dioscorides, y los cinco de materia médica del mismo autor. Esplícando los simples en este comentario. Griego, latin, italiano, español, alemán y francés, cinco ediciones se han hecho de estos tr-

bros en diferentes puntos de Europa, algunas enriquecidas con láminas de los simples.

Comentó el cuarto fen del libro primero de Avicena por la traducción hebrea de R. Mantenu que corrigió y puso en latín.

Tradujo en castellano la *Historia de Eutropio*.

Escribió una obra titulada *curationum medicinalium centuri VII*, la primera de estas centurias fué impresa en Florencia, y tiene al principio un discurso sobre el modo de visitar los enfermos. Morejon elogia mucho esta obra, es digna, dice, de que la estudien los jóvenes médicos, pues de ella sacarian harto mas provecho que de otras de su especie, inclusa la introducción de Boerhave a la práctica clinica. De esta obra se han echo 11 ediciones en Venecia, en Lion, en Barcelona, en Búrgos, en Paris, en Franfort etc.

Todos los historiadores de medicina ó de hombres célebres hacen mención de este digno profesor de la Universidad de Salamanca.

De él hablan Castellano *in vit Medic. jectus in chronico Med. Vander Linden de Script. Medic. Jo. je Abraham Merc-klin in Lindenin renovatum* D. Julio Bartolocio de Celle no *Biblioteca rabina*, Juan Cristobal Woltio *Biblioteca hebrea*, D. Nicolas Antonio *Biblioteca hisp. Moveri diccionario universal* Morejon *Historia de la medicina española*.

EL GARCIA MARTIN.

SONETO.

Beatus vir qui procul negotiis etc.

(HORACIO.)

Fumar un puro en celestial holganza,
Tumbado blandamente a la bartola,
Libre de la continua batahola,
De trabajar, que es miserable usanza,
Tener seguro el lecho y la pitanza,
Diciendo al mundo vil: «rueda la bola»
Y la capa terciando a la española,
Dormir, cubriendo la robusta panza,
Tal es el plan que formo en mis veladas,
Y al sol de los canónigos (1) imploro,
Y ante él me acojo, por si van mal dadas.
Cúmplanse pronto mis ensueños de oro;
Nada de amor, ni gloria, ni bobadas;
Con holgar y comer tengo un tesoro.

1845.

PHILOCTETES.

(G. G. O.)

CUENTO.

(Conclusion.)

La tempestad redobla sus furioses, los cantos resuenan cada vez mas roncós y desentonados.

El capitán encerrado en su camarote, estrecha contra su pecho a una muger jóven, muy jóven; hermosa como las noches del estío en los climas del oriente.—Y cosa estraña—apesar del pelagra tremendo en que se halla, el rostro de aquella muger no revela inquietud alguna; una sonrisa inefable entreabre sus labios.

Es una flor de los trópicos delicada y es-

velta; las palmas de su pais no son tan flexibles y agraciadas; las praderas de su patria no eshalan un aroma tan delicado.

Sus brazos torneados y blancos como las plumas del cisne, rodean el cuello del marino, sus ojos de una espresion maravillosa están fijos en los ojos de su adorado.

Y ambos sonreian y no se hablaban.

En esta hora de ansiedad y de peligro que pensamientos les dominan, que olvidan por completo su situacion desesperada, y sonrien como en los primeros momentos del amor correspondido?

Encerrados en aquel estrecho camarote, sus almas vuelan lejos, muy lejos

Vuelan lejos, muy lejos, por las frondosas y solitarias praderas de su patria. Dos años transcurridos se borran de su memoria.

El sol está próximo al ocaso.

Los mil rumores de la pradera despiden al padre de la luz que se sumerge en los mares. Los cocoteros se estremecen arrullados por las tivas ráfagas de la tarde.

Distraida por los ensueños de una imaginacion de 15 años, una niña dirige sus pasos por la frondosa y solitaria pradera.

La noche empieza a determinarse; los jaguares atruenan la selva con sus roncós gritos.

La niña no se acuerda de que la noche se acerca y que su vivienda esta lejos; prosigue su paseo a través de la selva, distraida por los ensueños de su imaginacion de 15 años.

De repente un rumor estraño viene a sacarla de sus meditaciones: sus ojos asustados se dirigen al punto donde el rumor ha partido, palidecen sus mejillas, y un grito se exhala de su pecho.

Un jaguar gigantesco a poca distancia de ella fijaba en la pobre niña sus pupilas de fuego, lanzando rugidos de gozo.

Ya no hay salvacion para la niña. Sus labios murmuran las santas plegarias que la enseñaran en su infancia.

El jaguar sorprendido por algun rumor de la pradera mueve a todos lados su poderosa cabeza. De repente, un rugido tremendo se escapa de su pecho, y en un salto prodigioso se coloca al lado de la niña. El jaguar es desconfiado y teme que le arrebaten su presa.

La jóven cierra los ojos y se desmaya.

La noche camina por los espacios ornada su morena frente con la imperial diadema de estrellas.

Que sucede en la pradera antes solitaria? Un grupo compuesto de hombres armados, y con teas encendidas, rodean a un jóven de rostro enérgico y simpático, vestido como los marinos, y que sostiene en sus brazos a una muger desmayada.

Algunos pasos mas alla, un jaguar gigantesco se agita aun en las convulsiones de la agonía.

Un anciano venerable estrecha entre las suyas las yertas manos de la muger desmayada. Copiosas lágrimas resvalan por sus mejillas.

La muger entreabre por fin los ojos; sus primeras miradas se dirigen al anciano, y sus labios murmuran «padre mio!»

Despues las fija en el jóven, pálido de emocion y de fatiga, que la sostiene—; Quien sois caballero?...—

—Quien se conceptua dichoso por haber salvado vuestra preciosa vida!... respondió el jóven con voz apasionada.

Y una sonrisa inefable se dibujó en el rostro de la niña, aquel jóven no la era entera-

mente desconocido; no era la primera vez que oia el timbre de su acento.

Era el mismo que encantaba sus sueños; el mismo cuyo rostro simpático veia a través de las sombras de la noche, cuando sus ojos vagaban perdidos por el espacio, y su corazón latia apresurado, presintiendo el amor y sus intensos goces.

Las escenas que acabamos de referir, dos años hacia que se habian verificado. Los actores principales de ellas, eran los que sobre aquel buque naufrago y en un estrecho camarote, esperaban el instante tremendo de su muerte.

Aquellas escenas fueron precursoras de inefables venturas, recordabanlas ahora los dos amantes con la sonrisa en los labios, y sin pronunciar una palabra: en los cortos momentos que les quedaban de vida, las palabras ocuparian un lugar precioso, y no serian tan elocuentes como los latidos de sus corazones y la espresion de sus miradas.

Estasis amorosos, deliquios inefables, juramentos apasionados, paseos por el mar a la caída de la tarde, sin mas testigos que esa estrella misteriosa que al espirar el dia resplandece como la pupila de un Dios en la mitad del cielo; todo esto pasaba ante ellos evocado por su acalorada fantasia: y la tempestad tronaba sobre sus frentes, y olas gigantes batian el bergantin que crugia y crugia como si se lamentase de su aciaga suerte; y su frente no se turbaba y la sonrisa de sus labios no desaparecia.

Y el fulgor del rayo prestaba colorido a aquel cuadro extraordinario; en primer término a la tripulacion que cantaba y reia olvidándose del cielo y del infierno; y en el fondo del cuadro a aquellos dos seres que tanto se amaban.

Y el bergantin de ola en ola, de abismo en abismo, vogaba sin esperanza y sin concierto.

La tempestad ha pasado... El mar terso y unido como un espejo, refleja la faz del firmamento. La luna, esa lámpara de lo infinito, sonrie a los genios de la noche, y camina por los espacios con la magestad de una reina.

¿Que ha sido del bergantin que cruzaba durante la tempestad estos mares?—

Preguntásele a las olas que due men.

Las olas no se mueven, ni la ráfaga mas leve riza su tranquila superficie. Las olas son prudentes y discretas, y jamás revelan a los hombres el secreto de los mares.

MARIANO GIL SANZ.

Por todo lo no firmado, el Secretario de la Redaccion,

ELADIO DELGADO MERCHAN

Correspondencia del Adelante.

Sr. D. J. C. Garcirrey: Recibimos los 17 rs. por el trimestre que finará con el mes de Septiembre.

Sr. D. F. P. Santiago: Queda abonada su suscripción por el medio año que concluye con el mes de Noviembre. Esta Asociacion agradece y promete secundar los laudables deseos de V.

(1) Vida de Canónigo: decian los antiguos para significar una vida muy regalada. A ese feo lo—cuya esactitud ha variado bastante—es á lo que se refiere este verso.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

Por circular del Gobierno de esta provincia, inserta en el Boletín oficial núm. 97, se previene que para completar la Estadística de la enseñanza de la provincia y del personal que la dirige, poniéndola en armonía con las disposiciones vigentes, es preciso que en el término de 15 días, á contar desde la publicación de esta circular, los maestros y maestras remitan al Sr. Inspector una sencilla relación del pueblo de la naturaleza de cada uno, provincia á que pertenece, la fecha del nombramiento y donde ejerce el magisterio, expresando si es con carácter interino ó propiedad.

Contribuciones.—Por la Administración principal de Hacienda pública, se recuerda á los Sres. Alcaldes de la provincia, el pago del tercer trimestre, y contestando á las consultas de varios pueblos, se declara que los encabezamientos por consumos para el año de 1861 son los mismos que en el actual, excepto para aquellos pueblos que habiendo promovido el desahucio ó sido desahuciados por la Administración, tendrán los que se les hayan comunicado ó espresamente se les comuniquen terminadas que sean las conferencias.

Ventas.—Por la Administración principal de Propiedades y Derechos del Estado de esta provincia, se publica el pliego de condiciones que ha de servir de base á la venta en pública licitación de ocho troncos de árbol de sierra y una viga, existentes en Vitigudino, como procedentes del monte de Majujes, de la pertenencia del Estado. El remate se verificará en dicha dependencia ante el Sr. Gobernador de la provincia, Administrador principal de Propiedades, Oficial 1.º interventor de la misma y Escribano de Rentas, el día 26 del corriente á las 12 de su mañana, y en igual día y hora en la referida villa de Vitigudino, ante el Sr. Alcalde constitucional, Subalterno del partido y Escribano del Ayuntamiento. La subasta se celebrará en pujas á la llana, no admitiéndose postura que no cubra la cantidad de 416 rs. 65 céntimos que importan las 5 sextas partes de reales vn. 500 en que se han valorado, por el perito Agrónomo.

Bienes Nacionales.—El día 3 del inmediato mes, desde las 12 de la mañana en adelante, tendrán efecto los siguientes remates, ante el Sr. Juez de primera instancia de esta Capital, y por la Escribanía de D. Juan de Mata Muñoz.

Diez y nueve tierras de labor, en término del distrito municipal de Pajares: una á las Caponas, de 268 estadales de segunda calidad: otra al Cabando, de 210 estadales de id.: otra al mismo sitio, de 246 estadales de primera: otra á la Escogida, de 548 estadales de segunda: otra al mismo sitio, dividida por la gavia que baja del pueblo de Pajares, á la línea del término de la Orbada, de 467 estadales de segunda calidad: otra al Labajo, del sendero del Herrero, de 468 estadales de id.: otra á la Charca, de 231 estadales de tercera: otra al sendero de las Viñas, de 144 estadales de id.: otra al mismo sendero de 108 estadales de segunda calidad: otra al mismo sitio, de 172 estadales de id.: otra al Majuelo, de 338 estadales de id.: otra al espresado sendero de las Viñas, de 536 estadales de tercera calidad: otra en Gansinos, al sitio de las Viñas, de una huebra y 256 estadales de segunda calidad: otra en id. al mismo sitio, plantada de viña, con 76 cepas, de 100 estadales de tercera calidad: otra en id. id., plantada de viña,

con 600 cepas, de 1 huebra y 266 estadales de id.: otra en id. id., de 132 estadales de id.: otra en id., al sendero de los Praditos, de 2 huebras y 4 estadales de id.: otra en id. id., de 210 estadales de id.: y otra en id., al sitio de las Viñas, de una huebra y 366 estadales de id.: capitalizadas en 9933,25 rs., tasadas en 494 en renta y 16456 en venta, tipo para la subasta.

Diez y siete tierras en término de Pajares: una á las Campanas, de 193 estadales de segunda calidad: otra á las Estapadas, de 337 estadales de id.: otra al Garabito, de 300 estadales de id.: otra á las Carrehuelas, de 202 estadales de tercera calidad: otra al Teso de la Fuente, de 1 huebra y 351 estadales de segunda: otra al Majuelo, de 1 huebra y 228 estadales de id.: otra á la Cabaña, de 157 estadales de tercera: otra á la Zarzamora, de 112 estadales de segunda: otra al sendero de los Praditos, de 366 estadales de tercera: otra en la Cañada al sitio de las Bonillas de 318 estadales de id.: otra en id. á Carre-Pajares, de 2 huebras y 20 estadales de segunda: otra en Villaverde á los Picos grandes de 1 huebra y 230 estadales de tercera: otra en id. al sitio de los Mimbreros de 148 estadales de id.: otra en Gansinos al sitio de las Viñas, de 160 estadales de id.: otra en id. al mis-

mo sitio, de 432 estadales de id., otra en id. á id., de 263 estadales de id.: y otra á id., de 217 estadales de id., capitalizadas en 9933,25 rs., tasadas en 465 en renta y 15137 en venta, tipo para la subasta.

Diez tierras de labor, en término de Pajares: una al sitio del Zumacal, de 152 estadales de segunda calidad: otra á la Rueda, de 308 estadales de id.: otra al Teso de labor, de 194 estadales de primera: otra al Cascajo del Muerto, de 491 estadales de tercera: otra á la Cabaña, de 358 estadales de segunda: otra á la Puente, de 566 estadales de primera: otra á la raya de Aldeanueva de Figueroa, de 248 estadales de segunda: otra á los Caleros, de la raya de Gansinos, de 506 estadales de id.: otra á los Espiritos, mitad labrada y mitad de erial, de 322 estadales de tercera: y otra á las Lagunetas, de 4 huebras y 80 estadales de id.: capitalizadas en 9396 rs., tasadas en 378 en renta y 12921 en venta, tipo para la subasta.

Veinte y dos tierras de labor, y un prado, en término del distrito municipal de Arcediano: una al Arenal, de 438 estadales de tercera calidad: otra al sendero de la Parrada, de 451 estadales de id.: otra á la Laguna de Arriba del Marriego, de 292 estadales de id.: otra á la Carrehuela, de 335 estadales de segunda: otra al Picon, de China, de 472 estadales de id.: otra á las Piñitas del Valle Pelandrés, 355 estadales de id.: otra á la Pajarita, de 270 estadales de id.: otra á las Navas, de 320 estadales de id.: otra á la Empinada, de 247 estadales de id.: otra á la Fuente Altea, de 273 estadales de tercera calidad: otra á la Malocha, de 514 estadales de id.: otra al Corcho, de 1 huebra y 398 estadales de segunda: otra á los Encruzados, de 574 estadales de tercera: otra á las Bucias, de 2 huebras y 162 estadales de id.: otra al sendero de la Iglesia, de 195 estadales de primera: otra al camino de Negrilla, de 138 estadales de tercera: otra á los Caños, de 565 estadales de primera: un prado á las Eras de la Fuente, de 200 estadales de primera calidad: otra tierra en la Vallés, al sitio de las Arias, de 306 estadales de tercera calidad: otra en id. al Gollete, de 394 estadales de id.: otra en Pedrosillo el Franco, al sitio de la Calfarra, de 304 estadales de segunda: otra en Armenteros, al sitio del camino Traveso, de 202 estadales de tercera calidad: y otra en Gansinos, al sitio de Carremajueros, de 384 estadales de segunda calidad: capitalizadas en 7927,88 rs., tasadas en 523 en renta y 17420 en venta, tipo para la subasta.

MADERA GRUESA DE NEGRILLO Y ENCINA.—Sobre 50 buenos palos, los 15 de ellos Vigas de 12 á 15 varas de largo y el grueso de 5 cuartas á vara y media á otra tanta altura del suelo, viguetas y escelentes pertigas los restantes, se rematarán en el mejor postor del 1.º al 8 de Setiembre próximo, en el Villar de Peralonso y posada de Zarza donde podrán tratar con el vendedor en los días que se anuncian, los que deseen adquirir la citada madera ó parte de ella por partidas de 500 reales.

Con esta última condicion se vende igualmente madera gruesa de encina desde los últimos días de Agosto presente á cortarla en Sobradillo en fincas de D. Silvestre Ortiz.

Secretaría.—Esta vacante la del Ayuntamiento de Sahugo, dotada con dos mil reales.

Médicos y Cirujanos.—Están vacantes las plazas de Cantalapedra, Peñaranda de Bracamonte y Zorita de la Frontera.

Vacantes.—Lo está la plaza de Administrador del Hospital de San Gil de Bejar, dotada con un tanto por ciento de lo que se recauda, y cuya provision corresponde al Ayuntamiento de aquella ciudad, y se admiten solicitudes dentro de los 15 días siguientes al 20 de Agosto.

Se vende en el obrador de encuadernacion de D. Bonifacio Lopez, calle de la Rua, número 47, varios libros de ciencias y artes; entre ellos los hay de literatura, novelas, historias, legislación, agricultura, derecho, moral y educación, con un gran surtido de comedias, y dramas del teatro moderno y varias poesias de autores contemporaneos.

Editor responsable, JUAN SOTILLO.

SALAMANCA: 1860.

Imp. del ADELANTE, calle de Sanchez Barbero, núm. 11.